

la defensa

ÓRGANO DE LA AGRUPACION SOCIALISTA LOCAL

Redacción y Administración, Pablo Iglesias, 6.

Baena, un mes, 0'75.-Fuera, trimestre, 3'00.

Los autores son responsables de sus escritos

Dirigido por un Consejo de Redacción

No se devuelven los originales aunque no se publique

Los nuevos Presupuestos

Nuestra minoría en el Municipio

III

En estas mismas columnas se habló repetidamente el pasado año de la conveniencia de crear una Biblioteca municipal, abierta, desde luego, a todo el vecindario. Se venía diciendo, y aún se dice, que la masa, lo que se llama la masa popular, estaba demasiado incapacitada. Claro es que al propalarse tal aserto, en ciertos sectores se tenía muy buen cuidado de callar que la falta de ilustración de la masa era efecto de la desatención del Municipio por los problemas de cultura. Sabida es la tendencia que los pueblos modernos acusan de adornar los jardines públicos no ya con floridos parterres únicamente, sino con pequeñas bibliotecas, a fin de que a la par de tonificar el espíritu, vaya la inteligencia cultivándose, nutriéndose.

Algo pensó hacer la Dictadura—lo reconocemos—en Baena a este respecto, llegando, inclusive, a adquirir algunos libros; pero quedó ello en proyecto, a

su caída, toda vez que el Ayuntamiento Berenguer no quiso aprovechar la iniciación.

Al recoger nosotros en estas columnas las ansias de saber de algunos obreros, colaboradores nuestros a la sazón, nos hicimos el propósito de trabajar lo posible para que la implantación definitiva de la Biblioteca constase en ulteriores Presupuestos. Y hé aquí cómo nuestra minoría ha sido precisamente quien propuso la implantación, consignando para ello en los nuevos, en los que regirán el año entrante, cuatro mil setecientas pesetas.

Amantes de la cultura nuestros camaradas (quizás por lo mismo de no poseerla en superior grado) no dudaron un momento en reconocer la utilidad de tal obra, consiguiendo su creación; es decir, así es que en rigor los Ayuntamientos sucesivos quieren cumplir lo presupuestado!

* *

A nuestro juicio, con los cientos de libros que adquirió la Dic-

tadura, además de los que puedan adquirirse en el año entrante, y de las donaciones que hagan los simpatizantes con la idea, llegará Baena a poseer una Biblioteca tan importante como merece. Hora es ya de que deje de hablarse de la incultura del obrero. Facilitensele los medios necesarios para su ilustración, y ya verán las clases ilustradas cómo el obrero sabe preocuparse también por la cultura, alternando el trabajo manual con el intelectual. A lo que no hay derecho es a criticar de la incapacidad de las masas sin haber hecho previamente nada por evitarla. Libros pedían el pasado año los obreros en estas mismas columnas, y libros tendrán en el próximo, si desde luego no existe un premeditado empeño en malograr las concepciones de nuestra minoría; que todo es posible cuando se quiere supeditar al egoísmo político todo noble intento. Nosotros, por la parte que nos corresponde, nos damos por satisfechos con la concepción de la obra; si después, por ocultos designios, no cristalizara, allá cada cual con la responsabilidad moral que pueda alcanzarle. Que el obrero se aficiona aún más a

la lectura y adquiera la ilustración debida. Tal es nuestro deseo, reiterado ya en varias ocasiones, y tal es también el fin que nuestra minoría ha perseguido al consignar en los nuevos presupuestos cuatro mil setecientas pesetas para la creación de una Biblioteca pública.

Crónicas al minuto

PREDICAR EN DESIERTO

No perdais el tiempo, pobres monjes, aviesos padres de la Iglesia. Dejad el júbilo para otro día, que al freir será el reír. Dedicad vuestras horas a menesteres más positivos. Poco fruto obtendréis de esas campañas electoreras. Orientad hacia otra parte vuestras plegarias, porque la mujer y la Iglesia tienen cuentas que arreglar... y todo será que las mujeres se den cuenta que están haciendo el «indio». Ahora tiene la mujer otras cosas que hacer: tiene que ponerse de frente a los problemas para resolverlos a medias con los hombres y van a aprender que vosotros, queridos trogloditas, en tantos años, no les habéis resuelto nada, porque administrar la voluntad de las mujeres no es resolverles ningún problema. Nosotros les hemos entregado la voluntad: ya veréis como no es para vosotros. ¿Qué les ocurrió a ustedes con la moda? Perder el tiempo: siguen las mujeres con los brazos desnudos y exagerado descote. Además no fiarse de la mayoría de vuestras lindas parroquianas: os la pegan en cuanto les sale novio. Contáis, eso sí, con las *beatas*; pero una *beata* no es una mujer, sino un fiasco de mujer.

EN LA CAVERNA

En lo más hondo de la caverna hay un revuelo atroz contra D. Fernando de los Ríos. Algo muy desagradable debe haberles hecho o temerán de tan querido camarada.

¿Pero no dicen ustedes, amados cavendícolas, que nuestro don Fernando no ha hecho nada? ¿En qué que-

damos? ¿A qué esa furia?... ¡No se dan ustedes cuenta que para nosotros es una satisfacción que así lo increpen! Se queja el dolorido y aquí se da el caso que el *dolorido* es, precisamente, el que nosotros deseamos que lo esté. Les queremos ver desposeídos de tantos y tan injustos privilegios. Por eso mientras el privilegiado llora, nosotros reiremos alegres. Y lloraríamos con amargura si viésemos a los privilegiados frotarse las manos.

Que continúen en la caverna atacando a Fernando de los Ríos. Eso es lo que queremos: que no sintamos nunca indiferencia ni aplausos. ¡Mal síndoma serial

R.

Del momento político

El voto femenino

Los demócratas burgueses tienen miedo a la democracia. Esto quedó definitivamente demostrado ayer al votar para que fuese condicionado el voto de la mujer.

Si no fuera porque de antiguo conocemos la flojedad de las convicciones democráticas y revolucionarias de las agrupaciones republicanas y de sus hombres, nos causaría extrañeza su conducta; pero como sabemos que todo su radicalismo es verbalista no nos ha sorprendido lo ocurrido. Son republicanos, viejos republicanos, defensores de la igualdad de derechos para uno y otro sexo; pero sólo en la verborrea fácil del mitin, porque cuando ven la República implantada se asustan de los radicalismos políticos y sociales, y cuando la Constitución concede el voto a la mujer, no sólo como un derecho, sino como deber, tiemblan de pánico. ¿Y por qué tiemblan? ¿Por qué suponen a la mujer incapaz para el ejercicio del sufragio? ¿Por qué la consideran entregada al clero? ¿Y qué han hecho en toda su vida de republicanos, de campañas anticlericales, que no han convencido siquiera a sus mujeres de la bondad de sus ideales? No se puede dar fracaso más definitivo de su actuación.

Los socialistas hemos defendido y votado el derecho del voto de la mujer. Y lo hemos hecho con verdadera emoción, inflamada el alma de generoso idealismo. Siempre nos produce emoción y alegría contribuir a la liberación de los oprimidos.

Nuestras ideas son de redención humana, y con el acuerdo de ayer hemos contribuido eficazmente a la de la mitad de la Humanidad preterida en sus derechos a través de la historia de la civilización. ¿Es capaz o incapaz la mujer para la actuación ciudadana? Por el momento no nos interesa este aspecto del problema. Si no es capaz, en la acción se capacitará. La función crea el órgano. Con el mismo derecho que se duda de la capacidad de la mujer para el ejercicio del sufragio se puede dudar de la capacidad de muchos hombres. ¿Y por ello íbamos a limitar su derecho a votar? Si tal hiciésemos, de hecho negaríamos eficacia a la democracia.

No; no es limitando, condicionando, al extremo de hacerlos impracticables, los derechos ciudadanos como se hace conciencia democrática, sino abriendo de par en par las puertas de la ciudadanía para que todo el mundo se sienta digno y soberano de sí mismo, para colaborar con los demás en la obra de interés social que conviene a todos.

Los obreros estuvieron muchos años sin saber ejercer el derecho electoral, ejerciéndolo a veces, muchas veces, contra sus intereses y en beneficio de los de sus enemigos: los caciques burgueses; pero al fin ha despertado su conciencia cívica y hoy utilizan la papeleta electoral como arma revolucionaria contra el régimen capitalista. Alguien ha sostenido en la Cámara que el voto de la mujer daría al país un Gobierno reaccionario. No lo creemos. Si ello ocurriera sería porque los partidos republicanos no han sabido cumplir con su deber desde el Poder, llevando la revolución a sus lógicas consecuencias. Lo decimos con toda franqueza y lealtad: en este aspecto tenemos más miedo a los partidos republicanos que al voto de la mujer.

Y nuestro temor viene de que todos los viejos caciques de la monar-



Sucursal en BAENA, P. de la Constitución, 19

Banco Español de Crédito

Capital: 100 millones de pesetas

Reservas en 30 Junio 1930: 54.972 029 pesetas

Casa central en Madrid, Alcalá, 14, y Sevilla, 3 y 5

Más de 300 sucursales y Agencias en España y Marruecos

Corresponsales en las principales ciudades del mundo

Ejecución de toda clase de operaciones de banca y bolsa

Cuentas corrientes a la vista con un interés anual de 2 ½ por %

Consignaciones a vencimiento fijo

Un mes	3 por 100	Seis meses	4 por 100
Tres meses	3 ½ por 100	Un año	4 ½ por 100

Caja de ahorros

Interés que se abona: 4 por 100 anual, cobrable a la vista

Para su custodia en nuestras Cajas

Se admiten depósitos de valores, objetos preciosos, etc

Horas de Caja: de 9 a 13 30.

quia van ingresando en esos partidos, dominándolos, dándoles un sentido conservador y reaccionario, que como el pueblo no viva alerta y desbarate las subterráneas combinaciones caciquiles, la República pasará momentos difíciles.

Aquí sí que está el peligro de la República, de la democracia y de la libertad. Serán consecuentes los republicanos con las ideas que dicen profesar, den a la revolución el sentido, tanto en su extensión como en contenido, que necesita, y los peligros que temen desaparecerán. Pero esto es lo que no quieren hacer, precisamente, los partidos republicanos. Y por ello temen a las consecuencias que su conducta, no el voto de la mujer, va a tener para ellos.

Nosotros, los socialistas, tenemos que disponernos a trabajar con pasión en la propaganda de nuestros ideales en el campo femenino. Y no hay que envenenar su corazón con el problema religioso. No es para eso para lo que se le reconoce el derecho a votar en la Constitución. Lo religioso para nosotros, los socialistas, es accidental; lo permanente y fundamental es

lo económico. Hay que enseñar a la mujer a hacer buen uso del voto para que con él defienda sus intereses y los de su familia.

APUNTES

Se acentúa cada día más la fobia antisocialista. Naturalmente que no son, que no pueden ser republicanos "de verdad", quienes así, tan enconadamente, se manifiestan. ¡Desgraciada República si el Partido Socialista y la U. G. T. dejasen de apoyarla con su millón y medio de votos! Y decimos desgraciada República, porque entonces la República no tendría de tal más que el nombre y el gorro.

Son muchos los enchufes de monárquicos, de burgueses, que imprevisiblemente se han hecho en las filas republicanas, y es seguro que sin el freno, sin la presencia de los socialistas,

vendría una reacción derechista tan agudizada, o más aún, que en los tiempos monárquicos. En tal caso, el Partido y la U. G. T. por imperio de su doctrina, tendrían que luchar contra la República como lucharon contra la Monarquía.

Algo de esto sabrán desde luego arriba, en las alturas políticas cuando el respeto hacia el Partido se hace más patente cada día; por algo los radicales socialistas, con Albornoz y Domingo a la cabeza, de limpia historia republicana ambos, se complacen en publicar los puntos de contacto que tienen con nuestro Partido, marchando casi siempre al unísono. Y es que ambos son también hombres que supeditan todo vano personalismo al ideal, al bienestar de la República.

¿Qué pueden importar, pues, las rencillas, las incomprensiones pueblerinas? Quieran o no,

Adriano Casado Martínez

PERITO AGRICOLA

Ramón y Cajal, 4

BAENA (Córdoba)

por encima de todo empeño, el Partido Socialista es y será en España cuña. No vale querer desconocerlo. O la República se afirma con su apoyo, o por el contrario, de querer burlar las orientaciones izquierdistas, caerá ahogada por el levantamiento y esfuerzos del proletariado organizado. Esperemos, si no, el desenlace del drama político que está a la hora de escribir estas líneas anudándose en las alturas.

OTILIO.

¿Qué estará haciendo ese frigio cuando tanto sube y baja?

No sé qué busca cierto señor
(que es un bendito como no hay dos)
tomando notas de acá y allá del presupuesto municipal.

Mide las calles dando zancadas; cuenta los metros y las pulgadas.

A éste pregunta si ha trabajado y si a su tiempo se le ha pagado.

Aquí se para frunciendo el ceño y erre que erre sigue en su empeño.

Y no ha faltado de entre la gente

quien lo tomara por un demente.

¿Quiéreme explicarnos este señor su papelito de Inquisidor?

¿Qué se han gastado muchos jornales en el arreglo de muchas calles?

¿Que en el arreglo de los caminos se han empleado mil campesinos?

¿Que en tiempos críticos se socorrian los que de hambre desfallecían?

¿Que defendieron el socialismo contra el infame capitalismo?

¿Que no se salen del Municipio los que sustentan este principio?

Tengan paciencia los impacientes y no rechinan tanto los dientes.

Que con sus torpes maquinaciones, y sus conjuras y sus reuniones, sin otros móviles que la ambición, ¡lo que es por hoy se dan limpión!

QUASIMODO

**La TINTA SAMA
siempre vence**

De interés para los obreros

El grupo parlamentario Socialista ha designado una comisión integrada por los compañeros Alejandro Otero, presidente; Margarita Nelken, secretaria, y Hermenegildo Casas, Antonio Fernández Bolaños y Enrique Esbrí, vocales, con objeto de investigar y depurar cuanto se relacione con los conflictos entre las organizaciones obreras y las autoridades, principalmente la guardia civil.

Esta Comisión, que actuará desde ahora con carácter permanente, ruega a todas nuestras agrupaciones le comuniquen cuantos hechos crean oportuno tengan en su conocimiento, y recomienda muy especialmente para el buen éxito de sus gestiones se le comuniquen esos hechos siempre debidamente comprobados y autorizados por testimonios de irrecusable solvencia y lo más concreto posible.

Asimismo ruega a todos los periódicos socialistas divulguen la constitución de esta Comisión.

Todas las denuncias deberán dirigirse a la compañera Margarita Nelken, Congreso de los Diputados, y venir avaladas por la Federación provincial o por la Agrupación Socialista del distrito correspondiente.

Madrid 27 Noviembre 1931.

Grupo Socialista Parlamentario.

Academia «La Postal»

Preparatoria para ingreso en los Cuerpos de Correos, Carteros y Auxiliares femeninos de Correos.

Clases de Gramática, Aritmética, Contabilidad, Taquigrafía, Mecanografía y Francés.

HONORARIOS MÓDICOS

Director:

HILARIO PEREZ BAENA

CONSIDERACIONES

Toca en esta semana a su término la discusión de la Constitución. Urge ahora la aprobación de las Leyes complementarias, muy particularmente las de Reforma Agraria y la Municipal. Después de pregonar tanto y tan fuerte republicanos y socialistas, después de hacerle creer al pueblo que se iba, con la implantación de la República, a la consecución de las reivindicaciones sociales del trabajador, no debe consentirse que el obrero campesino ni los pequeños colonos se llamen al engaño, con la prolongación de su mísera existencia. Urge el asentamiento de un buen número de trabajadores, que han hecho ya de la esperanza un consuelo para su actual estado. No vale desilusionar a la clase trabajadora, como asimismo no debe consentirse tampoco continúen por más tiempo en vigor un Estatuto municipal faccioso y una Ley todavía más facciosa. Que se conozca que al fin se ha implantado en España la República. Que pueda decirse con justo título que la República española es una República de trabajadores. Para ello va precisándose que el rico posea menos privilegios y el pobre más amplios horizontes.

OBRERITA DE LA AGUJA...

Obrerita de la aguja,
artista dulce y gentil,
cabecita en que dibuja
sus bellos tintes Abril...

Obrerita que trabajas
tantas horas...
—agitando las sonajas
de tu risa, seductoras—

y elaboras
cuanto quieres
con terciopelo y tisú,
todo, para otras mujeres
que valen menos que tú;

que haces rosas
primorosas
con tus manos afanosas,
que embellecen los palmitos
de las damas vanidosas
que jamás comprenderán,
que, a veces, ganas el pan
de tus pobres hermanitos,

y te humillan y te explotan
por un exiguo jornal,
y tus energías agotan
con el esfuerzo brutal...

Obrerita del taller,
que parece una colmena,
donde, al hacerte mujer,
marca tu frente una pena,
y arde en tu pecho un querer;

la pena, por la tragedia
de tu hogar desmantelado...
y el querer con que te asedia
el mocito enamorado,

ensueño dulce en que bañas
tus enojos,
mientras quemas tus pestañas
en el fuego de tus ojos..,

Obrerita laboriosa,
dúctil y sentimental,
que prendes tu dedo rosa
en la cárcel del dedal.

Siempre, siempre trabajan lo
—hormiguita en tu agujero—
donde te vas extenuando
como flor de invernadero.

Alza tus ojos, que es hora
de que tu vuelo remontes
al sol de la nueva aurora,
y a más amplios horizontes,

donde halles el apoyo
de tus camaradas buenos,
que te aparten del arroyo
de los nocivos venenos...

Obrerita de la aguja,
—Carmina, Lola, Maruja—
modesta, dulce y gentil;
cabecita en que dibuja
sus bellos tintes Abril.

Lucas de Barrameda.
Oviedo, Diciembre, 931

¡Ningún compromiso! Esto no es más que una frase. Un partido combatiente debe sufrir los compromisos que las circunstancias le impongan; lo contrario sería tan absurdo como el hecho de renunciar, de una vez para siempre, a cobrar una deuda. Un partido automáticamente revolucionario no debe, por sistema, renunciar todo como compromiso, sino que debe saber, a través de todos los compromisos que las circunstancias le impongan, permanecer fiel a su causa, a su obra revolucionaria, a la preparación de la revolución, a la educación de las masas para la victoria de la revolución.

LENIN.

Sin comentarios

Copia literal del acta de constitución de la Comisión mixta menor del trabajo rural.

En la Ciudad de Baena, siendo las doce horas del día cinco de Diciembre de mil novecientos treinta y uno, se reunieron en el despacho oficial de la Alcaldía, bajo la Presidencia del Sr. Alcalde D. Antonio de los Ríos Urbano, al objeto de dar cumplimiento a la comunicación telegráfica del Excmo. Sr. Gobernador Civil sobre reorganización de la Comisión Mixta Menor del Trabajo Rural: en representación de la Sociedad Patronal D. Manuel Ariza Ordóñez y D. José Alarcón Tarifa; por la Sociedad de Arrendatarios y Pequeños Propieta-

Casa FELIX GOMEZ.--MADRID

Sastrería - Platería - Rejería - Tejidos - Zapatería - Muebles

Esta casa tiene exposición permanente en Córdoba, Ramón y Cajal, 6, pral., donde se facilitan toda clase de detalles e informes relacionados con la adquisición de toda clase de artículos.

Facilidades de pago a los empleados del Estado y similares.

Representante para Córdoba y su provincia:

Angel Trujillo Priego.-Ramón y Cajal 6 pral.-CÓRDOBA.

rios, D. Claro de los Ríos Trujillo y D. Francisco Henares Bujalance, y en representación de la Agrupación Socialista Obrera, D. Manuel Megias Melendo y D. Gregorio Gómez Amo.

Mediatamente dióse cuenta de un oficio de la Sociedad de Obreros Agrícolas participando que reunida la misma en Junta general extraordinaria el día cuatro del corriente, acordó en consecuencia a la comunicación de esta Alcaldía que le interesara el nombramiento de dos representantes para la Comisión Mixta menor, abstenerse de realizar designación alguna a los efectos predichos.

En su virtud se resolvió por unanimidad en mérito a lo dispuesto en el artículo 34 del Decreto del Ministerio de Trabajo y Previsión de 7 de Mayo último, que el caso por conducto del Sr. Gobernador civil se traslade al ministerio de Trabajo y Previsión a sus efectos.

Acto continuo, cumplimentando la orden telegráfica referida del excelentísimo señor Gobernador civil, el Sr. Presidente dió por constituida la Comisión mixta menor.

Cumplimentando también el párrafo 2.º del artículo 8 del Decreto citado, los señores Vocales asistentes, de común acuerdo se sirvieron designar para los cargos a que aquél se refiere a los señores siguientes: Presidente, D. Francisco Henares Bujalance; Vice-presidente, D. Manuel Megias Melendo, y Secretario, D. Gregorio Gómez Amo, quedando todos posesionados de sus cargos.

En su virtud, la Comisión de que se trata quedó constituida para su funcionamiento en los términos indicados, sin perjuicio de lo que resuel-

va en definitiva la Superioridad por lo que respecta a la irregular situación que crea la negativa de la Sociedad de Obreros Agrícolas a formar parte de la misma.

Y no habiendo más asuntos de que tratar se dió por terminado el acto, extendiéndose la presente que firman los señores asistentes con migo el Secretario de que certifico.

Antonto de los Ríos.—Jose Alarcón Tarifa.—Francisco Henares.—Claro de los Ríos.—Manuel Ariza.—Manuel Megias.—Gregorio Gómez.—Luis Córdoba.—Rubricados.—Es copia.

AYUNTAMIENTO

Sesión del día 30 de Noviembre 1931

A las ocho y media de la noche dió principio la sesión bajo la Presidencia del Sr. Alcalde D. Antonio de los Ríos. Concurren los Concejales Sres. Fernández de los Ríos, Orejuela César, Megias Melendo, de la Torre Arcos, Ruiz Lopera, Pérez Morales, Arrabal Romero, Cárdenas Santano, Mauvecín Cejudo y Priego Arrebola.

Entrando en el orden del día, dióse cuenta de una instancia de los Vocales obreros Gregorio Gómez Amo y Antonio Pavón González participando que habiendo sido levantada la clausura al Centro Obrero, ponían a disposición de dicha Sociedad los cargos que les fueron otorgados, comunicando al propio a la Corporación su agradecimiento por las atenciones de que han sido objeto. La Presidencia encomió la meritiísima la-

bor de dichos vocales, acordando se les comunique la satisfacción de la Corporación por la eficaz ayuda prestada en la confección del Censo obrero y Bolsa de trabajo.

Se aprobó la distribución de fondos para el mes de Diciembre, ascendente a 62.675'66 pesetas.

Presentóse una instancia de don Fernando Contreras Jiménez solicitando se le nombre cobrador de las aguas de Marbella ofreciendo en garantía de su gestión 2.000 pesetas y aceptando el sueldo de 2'50 pesetas diarias. Se desestimó la petición por no estar convocado el concurso correspondiente, pudiendo, no obstante solicitarlo en su día con arreglo a las bases del concurso.

Asimismo se desestimó una petición de don José Santaella Arrabal interesando se le indemnice por los daños causados en finca de su propiedad por la construcción del camino vecinal terminación del de Nueva Cartaya.

Leyéronse dos instancias: una de don Antonio Cano Moya y otra de don Miguel Roldán Poyato, en las que solicitan la construcción de dos casas, una en la calle Casas de Carmona y otra en la Senda Ancha. El Ayuntamiento accedió a lo interesado por los peticionarios previo cumplimiento de las condiciones impuestas por el Departamento de Arquitectura en su informe.

También se concedió autorización a don Isidoro Cruz Molero para verificar acometida a la red general de Alcantarillado y a don Francisco Trillo Ayala, don Manuel Ramirez Garcia, don Manuel Ramos Cruz, don Rafael Aguilera Rojano y don Juan Henares Jiménez, para acometer en la red general de aguas.

Se autorizó a don Eleuterio Alférez Lozano para efectuar reparaciones en la casa de su propiedad número 10 de la calle Juan Rabadán.

Se acordó el abono a Juana Ortega Ordóñez y hermanos de la suma de 80 pesetas importe de los jornales devengados por su difunto padre durante el mes de Octubre como peón jornalero del Mercado de Abastos.

Por último fueron aprobadas varias cuentas de gastos.

No habiendo más asuntos, se levantó la sesión.

INFORMACIONES Y NOTICIAS LOCALES

Demografía

NACIMIENTOS.—Rafael Melendo Vivar, Demetrio Jiménez Morilla, Cristobal Moreno Ortiz, Isabel Moreno Ramirez, Salvador Jiménez Cortés. Vicente Padillo Arroyo, Francisco Gutiérrez Pérez, José M.^a Cárdenas Romero, Concepción García García, Carmen Povedano Cáliz y María Luisa Jiménez Aguilera.

DEFUNCIONES.—Carmen Ortiz Cárdenas, Sierra Calvo Guijarro, José López Parías, Juana Luque Javalquinto, Dulcenombre Lucena Sevilla, Rosario León Jiménez, Josefa Melendo Pérez y Julián Chica Sánchez.

MATRIMONIOS.—José María Jiménez Ramos, con María del Carmen Cano Rodríguez.

LA DEMOCRACIA

Nuevo taller
de Ebanistería y Carpintería

Precios económicos en toda clase de encargos.—Muebles al alcance de las personas más modestas.

Especialidad en muebles artísticos

Pida a esta casa presupuesto de cualquier mueble y se convencerá.

PEDRAJAS Y RAMIREZ

A. de los Ríos, 108.—BAENA

Nuevos cristianos

Han recibido las aguas del Bautismo María de los Dolores Salas Ramirez, Juan Francisco de Borja Burruco Repullo, Antonio de los Santos Aguilera Urbano, Estrella Cruz Herrador, Bienvenida Juana Potrero Pérez, Carmen Cecilia Osuna Moreno y Encarnación Molero Vallejo.

Los Juzgados

En el Juzgado municipal se han celebrado en la pasada semana 5 juicios por diferentes denuncias, 5 por pastoreo abusivo y 2 por lesiones.

En el Juzgado de Instrucción han

comenzado a celebrarse los primeros actos de conciliación, correspondientes a juicios que han de celebrarse sobre peticiones de rebaja de rentas.

Ofertas de empleo

50 a 75 pesetas semana, sin dejar empleo. Trabajo fácil.

ESTABLISSEMENTS VEGA
Case Postale 6. NIZA (Francia)
(Incluyase sobre con dirección)

Casa de Socorro

Durante los días del 27 de Noviembre al 5 de Diciembre, han sido asistidos las personas siguientes:

Guadalupe Cadena Morales, 4 años; Joaquín Romero Ruiz, 4 años; Antonia Gutiérrez Muñoz, 10 años; Antonio Romero Carrasco, 31 años; Antonio Molina Calvo, 22 años; Antonio Tarifa Villa, 3 años, José Cortés Porcuna, 11 años.

PÉRDIDA

La persona que haya encontrado una cubierta de automóvil, marca «Godric», perdida el martes anterior desde la calle Castro del Río a la de Torre Isunza (antes Galana) y desee entregarla a su dueño Antonio Pérez Lozano, se le gratificará.

Viajeros

Marchó a Córdoba, don Joaquín Santos y García Conde, Director que hasta ahora fué de la Banda municipal y buen amigo nuestro.

—Ha pasado unos días entre los suyos, nuestro querido amigo don Manuel Cubillo, Delegado del Gobernador en Villanueva del Rey, marchando a su destino.

Lea LA DEFENSA

Beneficencia

Guardia nocturna para la Beneficencia en el mes de Diciembre.

Médico titular, don Manuel Bujalance Rodajo; médico tocólogo, don Germán Baena Rojano; Farmacéutico, don Higinio Garrido Fuentes; Practicante, actuará cada uno en su distrito; Matrona de los distritos 1.^o y 2.^o, doña Encarnación Arrebola; id. de los distritos 3.^o y 4.^o, doña Rafaela Trujillo; Auxiliar, doña Carmen Priego.

Del 16 al 31, cambiarán el turno las matronas de la siguiente forma:

De los distritos 1.^o y 2.^o, doña Carmen Priego; de los distritos 3.^o y 4.^o, doña Encarnación Arrebola; Auxiliar, doña Rafaela Trujillo.

Baena 1.^o de Diciembre de 1931.

El Decano de la Beneficencia Municipal,

Luis García Bermúdez.

TRANSPORTES

Eulogio Aguilera Alamo

Llano del Rincón, 5. - Teléf. 110

BAENA

Máxima rapidez y puntualidad en los encargos.

Antonio González-Monjes

DENTISTA

Martín Belda. 2.-CABRA

Consulta en BAENA, en el Hotel "La Cordobesa" los martes, desde las diez y media de la mañana.

La TINTA SAMA
siempre vence

De venta en la imprenta EL PROGRES

Simpático homenaje

Recientemente ha sido destinado a Pamplona como músico mayor del Regimiento de América núm. 14 nuestro fraternal amigo D. Joaquín Santos García Conde, que durante unos meses ha dirigido la Banda Municipal de esta ciudad.

Al conocerse la noticia, los elementos que componen la Banda celebraron el pasado domingo un homenaje de despedida en atención al excelente comportamiento que como director y amigo ha tenido para con todos el Sr. Santos. El acto, que se celebró en el local de ensayos de la Banda, consistió en un vino de honor al que asistieron los elementos de la Banda, el concejal Sr. Megías en representación del Alcalde, los ediles de la comisión de música Sres. Cárdenas y Pozo, los Sres. Muñoz y Rodríguez, contador y Depositario Municipales, respectivamente; D. Castor López Cárdenas, D. Rafael Pérez Baena, D. Emilio García Torres y el Jefe de Policía Sr. de los Ríos.

Con abundantes tapas y exquisito vino se pasaron unas horas de alegre camaradería. El Sr. Navarro ofreció el acto haciendo presente el sentimiento de la Banda entera por la ausencia del Sr. Santos, que con un trabajo constante y un delicado gusto ha infiltrado a nuestra Banda lo necesario para que pueda ser oída con admiración cual las mejores.

Después hicieron uso de la palabra los Sres. Pozo, que leyó unas cuartillas en las que reflejaba la labor del Sr. Santos en el tiempo que ha dirigido nuestra Banda y el sentimiento que causa su marcha, y el Sr. Megías, que leyó una carta del Alcalde-Presidente D. Antonio de los Ríos, adhiriéndose al homenaje, al que siente no poder asistir por obligaciones familiares.

Ultimamente se levanta el homenajeado y en breves frases explica su caso. Siente grandemente tenerse que ausentar de esta, donde le ha bastado poco tiempo para hacerse de buenos discípulos y buenos amigos, que han tenido para con él exceso de atenciones. Ha trabajado con inusitado

entusiasmo en nuestra Banda, primero, porque como buen amante de la música, siente el arte en toda intensidad y después porque ha dado con un plantel de muchachos voluntariosos, disciplinados y con delicadeza artística, y de ambas cosas ha salido una compenetración tal, que siempre —dice— guardaré de vosotros el grato recuerdo a que os habéis hecho acreedores. Termina el Sr. Santos agradeciendo a todos el homenaje y repite que espiritualmente estará siempre a nuestro lado.

Terminado el acto, los concurrentes se trasladaron a los altos del S.izo, donde se les sirvió café, y en tertulia

amistosa transcurrieron unas horas más.

El Sr. Santos nos ha rogado que en su nombre nos despidamos de sus innumerables amigos, ya que la escasez de tiempo le ha impedido hacerlo personalmente.

GRAN BARATO

NO COMPRE MUEBLES SIN VER ANTES EL GRAN SURTIDO DE TODAS CLASES Y ESTILOS QUE PRESENTA EL ALMACEN SITUADO EN LA CALLE AMADOR DE LOS RÍOS, 68.

“La Vasco Navarra”

Compañía Anónima de Seguros
PAMPLONA

AGENTE EN BAENA:

JUAN DE LOS RÍOS URBANO

Llano de Guadalupe, 6

Está muy próximo a llegar
el famoso receptor

PENTODINO

de la casa PHILIPS

Un receptor de calidad...

A un precio popular

Proveedores en Baena y su zona

Antonio Vázquez Ocaña
y Emilio García Torres